

Tânia Mandarin: Voy a la toma de posesión de Maduro a agradecer a Venezuela por resistir

01/06/2025



por Tânia Mandarin

Ilustración: Carlos Lopes (después de Picasso)

Por Tânia Mandarin

En noviembre de 2021 estuve en Venezuela como observador internacional de derechos humanos acompañando un mega proceso electoral para elegir a los gobernadores y alcaldes (prefectos) de los estados y municipios del país vecino, que tiene las mayores reservas de petróleo del mundo.

Lo que encontré allí fue resistencia y democracia. Pero sobre todo, un pueblo politizado, una cultura, música, tambores de herencia afrocubana-indígena, joropo [música típica de Venezuela], enseñanzas sobre la atención de la salud de hierbas medicinales ancestrales, hospitalidad, acogida, jóvenes que participan activamente en la lucha democrática y libertaria, incluyendo en los cargos de mando y una praxis popular que emociona.

Un país de fe, que construye un socialismo cristiano y una revolución que tiene en ella el potencial de unificar y liberar a toda América Latina del yugo imperialista como soñaba, resistió y luchó el Libertador Simón Bolívar, junto a otros valientes guerreros latinoamericanos y la valiente Manuela Sanz, Manuelita, también llamada "la Libertadora del Libertador".

Un país que dio origen a Hugo Chávez, una luz que sigue el proyecto revolucionario bolivariano y se extiende por toda América Latina, arrebatando a los pueblos, asustando a los crueles, y mercenarios de nuestro continente.

No, puede haber tanto odio. Es por todo esto, y mucho más que queda un gigantesco laboratorio de medios internacionales que aseguran que los países como Venezuela se llamen a sí mismo, "progresistas" y otros humanistas, que replican como loros piratas que Venezuela es una dictadura y Nicolás Maduro es un dictador, entre otras falsedades.

He descubierto, todavía en Venezuela, a un pueblo que ama la paz y tiene un respeto comprobable por su Constitución y esto es lo que une a los venezolanos, de izquierda y de derecha, politizados o no: amor a la paz y al respeto a la Constitución.

Acerca de la Constitución de Venezuela de 1999, revisada en 2009, todo el mundo debería conocer al menos el preámbulo, que transcribe aquí así:

El pueblo de Venezuela, ejerciendo sus poderes de creación e invocando la protección de Dios, el ejemplo histórico de nuestro Libertador Simón Bolívar y el heroísmo y sacrificio de nuestros antepasados y precursores y fundadores de una nación libre y soberana; con el objetivo supremo de remodelación de la República establecer una sociedad democrática, participativa y autosuficiente, multiétnica y multicultural en un Estado justo, federal y descentralizado que libera Las generaciones futuras; garantiza el derecho a la vida, **al trabajo, al aprendizaje, a la educación, a la justicia social y a la igualdad, sin discriminación ni subordinación de ningún tipo;** promueven la **cooperación pacífica entre las** naciones y promueven y **fortalecen la integración latinoamericana** de acuerdo con el principio de **no intervención y autodeterminación nacional de los pueblos**, la **garantía universal e indivisible de los derechos humanos**, la democratización de la sociedad de la imitación, la democratización de la imitación, el desarme **de los derechos humanos**, los derechos humanos democráticos y los derechos humanos **comunes**. sus representantes que forman parte de la Asamblea Nacional Constituyente, por su voto libre y en un referéndum democrático....

No estuve en Venezuela durante la reelección de Maduro en julio de 2024, pero seguí activamente todo el desarrollo del proceso electoral.

Apoya la VIOMUNDO

A menos de un mes de las elecciones, el 20 de agosto, organizamos un manifiesto que fue remitido al presidente Maduro.

Desde Argentina, Brasil, Cuba, Ecuador, México, Paraguay, Perú, EE.UU., India, Italia, Suiza y Rusia, 135 personas y 15 entidades firmaron el [Moo para apoyar al presidente Nicolás Maduro y al pueblo venezolano.](#)

En la moción, también hubo un llamado al presidente Lula para que no se arrodille ante los intereses del capital financiero internacional y reconozca el resultado de las elecciones presidenciales en Venezuela:

Sobre todo, rezamos a los líderes de América Latina y el Caribe, especialmente al gran estadista brasileño, Lula da Silva y a los presidentes Gustavo Petro, de Colombia, y López Obrador (AMLO), de México, que no se inclinan ante los intereses de la gran capital financiera internacional, que lo consume todo y lo destruye todo.

Con un corazón en celebración, vuelo ahora a Venezuela para participar en la toma de posesión del presidente Nicolás Maduro y el Festival Mundial Antifascista "Por un Nuevo Mundo".

Digo sin temor a errores que Venezuela es hoy, con Cuba en el Caribe, el último bastidor antiimperialista de América Latina.

Además de celebrar la victoria popular y sumarse a las filas mundiales de la lucha antifascista, es necesario avanzar en el entendimiento de que este es un momento para agradecer a Venezuela su resistencia. Sin duda, barrera contra el imperialismo estadounidense que avanza más en el vientre sobre todo nuestro continente.

Gracias, Venezuela, por su apoyo, firmeza y resistencia.

Nosotros, los productivos que pertenecen a los países soberanos e independientes, celebraremos más esta victoria contra el fascismo imperialista, agradecida, con la certeza de que seguiremos consiguiendo, juntos, el sueño plantado por el Libertador Simón Bolívar de una América Latina unida, libre y soberana.

El 10 de enero, lo juro por Maduro, por toda Latinoamérica.

Venezuela se resiste!

Viva Venezuela!